

**Les petits frères des Pauvres
Little Brothers**

**Rapport financier
Financial Report**

**31 mars 2016
March 31, 2016**

Rapport de l'auditeur indépendant	1 – 2	Independent Auditor's Report
Résultats	3	Statement of Operations
Évolution de l'actif net	4	Statement of Changes in Net Assets
Situation financière	5	Statement of Financial Position
Flux de trésorerie	6	Statement of Cash Flows
Notes complémentaires	7 – 13	Notes to Financial Statements
Renseignements complémentaires		Supplementary Financial Data
Annexe A – Détails des produits	14	Appendix A – Revenue Breakdown
Annexe B – Détails des charges	15	Appendix B – Expense Breakdown



COMPTABLES PROFESSIONNELS AGRÉÉS
-S.E.N.C.R.L.

255, boul. Crémazie Est, Bureau 1000
Montréal (Québec) H2M 1M2
T 514 342-4740 F 514 737-4049
petrieraymond.qc.ca

Rapport de l'auditeur indépendant

Aux membres de
Les petits frères des Pauvres,

Nous avons effectué l'audit des états financiers ci-joints de **Les petits frères des Pauvres**, qui comprennent l'état de la situation financière au 31 mars 2016 et les états des résultats, de l'évolution de l'actif net et des flux de trésorerie pour l'exercice clos le 31 mars 2016, ainsi qu'un résumé des principales méthodes comptables et d'autres informations explicatives.

Responsabilité de la direction pour les états financiers

La direction est responsable de la préparation et de la présentation fidèle de ces états financiers conformément aux Normes comptables canadiennes pour les organismes sans but lucratif, ainsi que du contrôle interne qu'elle considère comme nécessaire pour permettre la préparation d'états financiers exempts d'anomalies significatives, que celles-ci résultent de fraudes ou d'erreurs.

Responsabilité de l'auditeur

Notre responsabilité consiste à exprimer une opinion sur les états financiers, sur la base de notre audit. Nous avons effectué notre audit selon les normes d'audit généralement reconnues du Canada. Ces normes requièrent que nous nous conformions aux règles de déontologie et que nous planifions et réalisons l'audit de façon à obtenir l'assurance raisonnable que les états financiers ne comportent pas d'anomalies significatives.

Un audit implique la mise en oeuvre de procédures en vue de recueillir des éléments probants concernant les montants et les informations fournis dans les états financiers. Le choix des procédures relève du jugement de l'auditeur, et notamment de son évaluation des risques que les états financiers comportent des anomalies significatives, que celles-ci résultent de fraudes ou d'erreurs. Dans l'évaluation de ces risques, l'auditeur prend en considération le contrôle interne de l'entité portant sur la préparation et la présentation fidèle des états financiers, afin de concevoir des procédures d'audit appropriées aux circonstances, et non dans le but d'exprimer une opinion sur l'efficacité du contrôle interne de l'entité. Un audit comporte également l'appréciation du caractère approprié des méthodes comptables retenues et du caractère raisonnable des estimations comptables faites par la direction, de même que l'appréciation de la présentation d'ensemble des états financiers.

Independent Auditor's Report

To the members of
Little Brothers:

We have audited the accompanying financial statements of **Little Brothers**, which comprise the statement of financial position as at March 31, 2016 and the statements of operations, changes in net assets and cash flows for the year ended March 31, 2016, and a summary of significant accounting policies and other explanatory information.

Management's Responsibility for the Financial Statements

Management is responsible for the preparation and fair presentation of these financial statements in accordance with Canadian Accounting Standards for Not-for-Profit Organizations and for such internal control as management determines is necessary to enable the preparation of financial statements that are free from material misstatement, whether due to fraud or error.

Auditor's Responsibility

Our responsibility is to express an opinion on these financial statements based on our audit. We conducted our audit in accordance with Canadian generally accepted auditing standards. Those standards require that we comply with ethical requirements and plan and perform the audit to obtain reasonable assurance about whether the financial statements are free from material misstatement.

An audit involves performing procedures to obtain audit evidence about the amounts and disclosures in the financial statements. The procedures selected depend on the auditor's judgment, including the assessment of the risks of material misstatement of the financial statements, whether due to fraud or error. In making those risk assessments, the auditor considers internal control relevant to the entity's preparation and fair presentation of the financial statements in order to design audit procedures that are appropriate in the circumstances, but not for the purpose of expressing an opinion on the effectiveness of the entity's internal control. An audit also includes evaluating the appropriateness of accounting policies used and the reasonableness of accounting estimates made by management, as well as evaluating the overall presentation of the financial statements.

Rapport de l'auditeur indépendant (suite)

Nous estimons que les éléments probants que nous avons obtenus sont suffisants et appropriés pour fonder notre opinion d'audit.

Opinion

À notre avis, les états financiers donnent, dans tous leurs aspects significatifs, une image fidèle de la situation financière de **Les petits frères des Pauvres** au 31 mars 2016, ainsi que des résultats de ses activités et de ses flux de trésorerie pour l'exercice clos à cette date, conformément aux Normes comptables canadiennes pour les organismes sans but lucratif.

Société de comptables professionnels agréés, S.E.N.C.R.L.

Montréal, Québec
Le 31 mai 2016

Independent Auditor's Report (cont'd)

We believe that the audit evidence we have obtained is sufficient and appropriate to provide a basis for our audit opinion.

Opinion

In our opinion, the financial statements present fairly, in all material respects, the financial position of the **Little Brothers** as at March 31, 2016, and the results of its operating activities and its cash flows for the year then ended in accordance with Canadian Accounting Standards for Not-for-Profit Organizations.

Chartered Professional Accountant Partnership LLP

Montréal, Québec
May 31, 2016



CPA auditeur, CA, permis de comptabilité publique n° A119340
CPA Auditor, CA, Public Accountancy permit No. A119340

Résultats de l'exercice clos le 31 mars
Statement of Operations for the year ended March 31

	2016	2015	
Produits			Revenue
Dons majeurs et planifiés (annexe A)	831 976 \$	1 400 189 \$	Major and planned gifts (Appendix A)
Campagnes de souscriptions (annexe A)	755 778	725 095	Fundraising campaigns (Appendix A)
Événements de financement nationaux et régionaux (annexe A)	413 995	432 859	National and regional fundraising events (Appendix A)
Activités commerciales complémentaires	393 957	358 215	Commercial business
Subventions gouvernementales (annexe A)	228 763	100 861	Government subsidies (Appendix A)
Loyers et autres revenus	45 028	35 224	Rental and other income
Amortissement des apports reportés afférents aux immobilisations	5 746	8 952	Amortization of deferred contributions related to capital assets
Contributions de la Fondation des petits frères des Pauvres			Contributions from the Little Brothers Foundation
Statutaire	338 450	333 785	Statutory
Supplémentaire	1 450 000	282 000	Additional
Radiation de l'apport reporté relatif aux immobilisations vendues au cours de l'exercice	-	125 500	Radiation of deferred contributions related to capital assets disposed during the year
	<u>4 463 693</u>	<u>3 802 680</u>	
Charges			Expenses
Actions locales auprès des Vieux Amis (annexe B)	2 421 763	2 368 115	Local Friends of the Elderly programs (Appendix B)
Coordination nationale et développement régional	123 737	151 595	National coordination and regional development
Dons majeurs et sollicitations	670 222	582 652	Major gifts and fundraising
Activités commerciales complémentaires	216 210	222 676	Commercial business
Communication et recherche	182 280	161 312	Communication and research
Administration générale	668 063	687 714	General administration
Amortissement des immobilisations	30 276	40 117	Amortization of capital assets
Perte sur vente d'immobilisations	-	21 630	Loss on sale of capital assets
	<u>4 312 551</u>	<u>4 235 811</u>	
Excédent (insuffisance) des produits sur les charges	<u>151 142 \$</u>	<u>(433 131)\$</u>	Excess (deficiency) of revenue over expenses

Évolution de l'actif net de l'exercice clos le 31 mars
Statement of Changes in Net Assets for the year ended March 31

	2016		2015	
	Unrestricted	Total	Unrestricted	Total
Affectations internes – Investis en immobilisations/ Internal restrictions				
Invested in capital assets	94 383 \$	97 316 \$	2 933 \$	530 447 \$
Solde au début	(24 530)*	151 142	175 672	(433 131)
Excédent (insuffisance) des produits sur les charges				
Investissement en immobilisations				
Acquisition d'immobilisations	49 099	-	(49 099)	-
Disposition d'immobilisations	(68 764)	-	68 764	-
Apports reportés	(45 157)	-	45 157	-
Transfert des apports reportés afférents aux immobilisations à la Fondation des petits frères de Pauvres (note 7)	60 916	-	(60 916)	-
Solde à la fin	65 947 \$**	248 458 \$	182 511 \$	97 316 \$
* Amortissement des apports reportés afférents aux immobilisations	5 746 \$			
Amortissement des immobilisations	(30 276)			
	(24 530)\$			

* Amortization of deferred contributions related to capital assets

Amortization of capital assets

** Immobilisations moins les apports reportés afférents aux immobilisations. / Capital assets less deferred contributions related to capital assets.

Situation financière au 31 mars
Statement of Financial Position as at March 31

	2016	2015	
Actif à court terme			Current assets
Encaisse	462 841 \$	348 773 \$	Cash
Débiteurs	91 962	71 563	Accounts receivable
Stocks	24 323	28 146	Inventory
Frais payés d'avance	102 533	120 316	Prepaid expenses
Somme à recevoir de la Fondation des petits frères des Pauvres, sans intérêt	-	74 840	Amount due from the Little Brothers Foundation, without interest
	<u>681 659</u>	<u>643 638</u>	
Immobilisations (note 3)	<u>91 399</u>	<u>141 340</u>	Capital assets (Note 3)
Total de l'actif	<u>773 058 \$</u>	<u>784 978 \$</u>	Total assets
Passif à court terme			Current liabilities
Créiteurs et charges à payer	389 429 \$	450 022 \$	Accounts payable and accrued liabilities
Emprunt, sans intérêt	-	47 753	Interest-free loan
Apports reportés (note 4)	109 719	142 930	Deferred contributions (Note 4)
	<u>499 148</u>	<u>640 705</u>	
Apports reportés afférents aux immobilisations (note 5)	<u>25 452</u>	<u>46 957</u>	Deferred contributions related to capital assets (Note 5)
Total du passif	<u>524 600</u>	<u>687 662</u>	Total liabilities
Actif net			Net assets
Affectations internes – Investi en immobilisations	65 947	94 383	Internal restrictions – Invested in capital assets
Non affecté	182 511	2 933	Unrestricted
	<u>248 458</u>	<u>97 316</u>	
Total du passif et de l'actif net	<u>773 058 \$</u>	<u>784 978 \$</u>	Total liabilities and net assets

Pour le conseil d'administration
On behalf of the Board

Administrateur/Director

Administrateur/Director

Flux de trésorerie de l'exercice clos le 31 mars
Statement of Cash Flows for the year ended March 31

	2016	2015	
Activités de fonctionnement			Operating activities
Excédent (insuffisance) des produits sur les charges	151 142 \$	(433 131)\$	Excess (deficiency) of revenue over expenses
Ajustements pour :			Adjustments for:
Apports reportés constatés à titre de produits de l'exercice	(97 773)	(167 021)	Deferred contributions recognized in income
Amortissement des apports reportés afférents aux immobilisations	(5 746)	(8 952)	Amortization of deferred contributions related to capital assets
Amortissement des immobilisations	30 276	40 117	Amortization of capital assets
Radiation de l'apport reporté relatif aux immobilisations vendues au cours de l'exercice	-	(125 500)	Radiation of deferred contribution related to capital assets disposed during the year
Perte sur vente d'immobilisations	-	21 630	Loss on sale of capital assets
Conversion en don d'un emprunt	(47 753)	-	Conversion of a loan into a donation
	<u>(30 146)</u>	<u>(672 857)</u>	
Variation d'éléments hors caisse du fonds de roulement (note 9)	15 454	101 039	Changes in non-cash working capital items (Note 9)
Encaissement d'apports reportés	<u>109 719</u>	<u>121 774</u>	Deferred contributions received
	<u>155 319</u>	<u>(450 044)</u>	
Activités d'investissement			Investing activities
Acquisition d'immobilisations	(49 099)	(33 503)	Additions to capital assets
Produit de la vente d'immobilisations	<u>7 848</u>	<u>112 234</u>	Proceeds from sale of capital assets
	<u>(41 251)</u>	<u>78 731</u>	
Augmentation (diminution) nette de l'encaisse	114 068	(371 313)	Net decrease (decrease) in cash
Encaisse au début	<u>348 773</u>	<u>720 086</u>	Cash, beginning of year
Encaisse à la fin	462 841 \$	348 773 \$	Cash, end of year

1. Constitution et nature des activités

Les petits frères des Pauvres est un organisme sans but lucratif constitué en vertu de la partie III de la *Loi sur les compagnies du Québec*. L'Organisme lutte contre l'exclusion et la solitude des personnes âgées seules de 75 ans et plus en les accueillant, en les accompagnant et en recréant autour d'elles une famille pour toute la vie. Il est reconnu comme un organisme de bienfaisance en vertu de la *Loi de l'impôt sur le revenu*.

2. Conventions comptables

Référentiel comptable

L'Organisme applique comme référentiel les Normes comptables pour les organismes sans but lucratif (NCOSBL) selon la Partie III du *Manuel de CPA Canada – Comptabilité*.

Constatation des apports

L'Organisme utilise la méthode du report pour comptabiliser ses apports. Les apports affectés sont constatés à titre de produits de l'exercice au cours duquel les charges connexes sont engagées. Les apports non affectés sont constatés à titre de produits lorsqu'ils sont reçus ou à recevoir si le montant à recevoir peut faire l'objet d'une estimation raisonnable et si sa réception est raisonnablement assurée.

Constatation des produits

Les produits d'événements de financement et des activités commerciales complémentaires sont constatés au moment de la tenue de l'événement ou lorsque le service est rendu.

Les produits de location sont constatés mensuellement dès qu'ils sont exigibles

Ventilation des charges

Les charges directement liées à une activité sont attribuées à cette activité.

Stocks

Les stocks, constitués principalement de meubles antiques, sont comptabilisés au moindre du coût et de la valeur nette de réalisation.

1. Incorporation and nature of operations

Little Brothers is a not-for-profit organization incorporated under Part III of the *Companies Act (Québec)*. The Organization combats the exclusion and loneliness of single seniors aged 75 and older by welcoming them and recreating around them a family for a lifetime. It is recognized as a charity under the *Income Tax Act*.

2. Accounting policies

Basis of accounting

The Organization applies The Canadian Accounting Standards for Not-for-Profit Organizations (ASNPO) under Part III of *CPA Canada Handbook – Accounting*.

Contributions recognition

The Organization follows the deferral method of accounting for contributions. Restricted contributions are recognized as revenue in the year in which the related costs are incurred. Unrestricted contributions are recognized as revenue when received or receivable if the amount to be received can be reasonably estimated and collection is reasonably assured.

Revenue recognition

The fundraising events and related business revenue other than contributions are recognized when the events take place or when services are provided.

The rental income is recorded monthly as it becomes due.

Allocation of expenses

Expenses directly related to an activity are charged to that activity.

Inventory

Inventory, consisting mainly of antique furniture, is recorded at the lower of cost and net realizable value.

31 mars 2016
March 31, 2016

2. Conventions comptables (suite)

Immobilisations

Les immobilisations sont comptabilisées au coût et amorties en fonction de leur durée de vie utile estimative selon la méthode de l'amortissement dégressif aux taux annuels suivants :

Matériel roulant	15 %
Mobilier et agencements	20 %
Matériel informatique et d'animation	20 % et 35 %
Site Web	35 %

Les immobilisations sont soumises à un test de dépréciation lorsque des événements ou des changements de situation indiquent que leur valeur comptable pourrait ne pas être recouvrable. Une perte de valeur est comptabilisée lorsque leur valeur comptable excède les flux de trésorerie non actualisés découlant de leur utilisation et de leur sortie éventuelle. La perte de valeur comptabilisée est mesurée comme étant l'excédent de la valeur comptable de l'actif sur sa juste valeur.

Présentation de la Fondation contrôlée

La Fondation, qui est contrôlée par Les petits frères des Pauvres, n'est pas consolidée dans les états financiers de Les petits frères des Pauvres.

Instruments financiers

– Évaluation

L'Organisme évalue initialement ses instruments financiers à la juste valeur, sauf dans le cas de certaines opérations qui ne sont pas conclues dans des conditions de concurrence normale. Elle évalue ultérieurement tous ses actifs et ses passifs financiers au coût après amortissement.

Les actifs financiers de l'Organisme, évalués au coût après amortissement, se composent de l'encaisse et des débiteurs.

Les passifs financiers de l'Organisme, évalués au coût après amortissement, se composent des créditeurs et charges à payer.

2. Accounting policies (cont'd)

Capital assets

Capital assets are recorded at cost and amortized over their estimated useful lives on a declining balance basis, at the following annual rates:

15 %	Rolling stock
20 %	Furniture and fixtures
20 % et 35 %	Computer equipment and animation materials
35 %	Website

Capital assets are tested for impairment when events or changes in circumstances indicate that the carrying amount may not be recoverable. An impairment loss is recognized when the carrying value of the asset exceeds the undiscounted cash flows expected from its use and eventual disposition. The impairment loss recognized is the excess of the carrying value of the asset over its fair value.

Presentation of the controlled Foundation

The Foundation, which is controlled by Little Brothers, is not consolidated in the financial statements of Little Brothers.

Financial instruments

– Valuation

The Organization initially measures its financial instruments at fair value, except for certain non-arm's-length transactions. It subsequently measures all its financial assets and financial liabilities at amortized cost.

The Organization's financial assets are measured at amortized cost and consist of cash and accounts receivable.

The Organization's financial liabilities are measured at amortized cost and consist of accounts payable and accrued liabilities.

Notes complémentaires
Notes to Financial Statements

31 mars 2016
March 31, 2016

2. Conventions comptables (suite)

Instruments financiers

– Dépréciation

Les actifs financiers évalués au coût sont soumis à un test de dépréciation s'il existe des indications possibles de dépréciation. Le montant de réduction de valeur est comptabilisé au résultat net. La moins-value déjà comptabilisée peut faire l'objet d'une reprise de valeur dans la mesure de l'amélioration, soit directement, soit par l'ajustement du compte de provision, sans être supérieure à ce qu'elle aurait été à la date de reprise si la moins-value n'avait jamais été comptabilisée. Cette reprise est comptabilisée au résultat net.

Utilisation d'estimations

La présentation des états financiers conformément aux Normes comptables canadiennes pour les organismes sans but lucratif exige que la direction ait recours à des estimations et des hypothèses qui ont une incidence sur les montants de l'actif et du passif comptabilisés, sur la présentation des éléments d'actif et de passif éventuels ainsi que sur les montants des produits et des charges comptabilisés. Les éléments significatifs des états financiers qui requièrent davantage l'utilisation d'estimations incluent la durée de vie estimative des immobilisations. Les résultats réels pourraient différer de ces estimations.

3. Immobilisations

a) Immobilisations détenues et utilisées

	2016		2015		
	Coût/ Cost	Amortissement cumulé/ Accumulated amortization	Valeur nette/ Net book value	Valeur nette/ Net book value	
Matériel roulant	116 042 \$	96 735 \$	19 307 \$	22 714 \$	Rolling stock
Mobilier et agencements	322 954	284 178	38 776	48 823	Furniture and fixtures
Matériel informatique et d'animation	105 998	89 875	16 123	23 731	Computer equipment and animation materials
Aménagement	-	-	-	19 620	Leasehold improvements
Site Web	72 155	54 962	17 193	26 452	Website
	617 149 \$	525 750 \$	91 399 \$	141 340 \$	

2. Accounting policies (cont'd)

Financial instruments

– Impairment

Financial assets measured at cost are tested for impairment when there are indicators of impairment. The amount of the write-down is recognized in net income. The previously recognized impairment loss may be reversed to the extent of the improvements, either directly or by adjusting the allowance account provided it is no greater than the amount that would have been reported at the date of the reversal had the impairment not been recognized previously. The amount of the reversal is recognized in net income.

Use of estimates

The preparation of financial statements in conformity with Canadian Accounting Standards for Not-for-Profit Organizations requires management to make estimates and assumptions that affect the reported amounts of assets and liabilities, disclosure of contingent assets and liabilities and the reported amounts of revenue and expenses. Significant areas which require more estimates include the estimated useful life of capital assets. Actual results could differ from these estimates.

3. Capital assets

a) Assets to be held and used

Notes complémentaires
Notes to Financial Statements

31 mars 2016
March 31, 2016

4. Apports reportés

4. Deferred contributions

Les apports reportés représentent des apports affectés à des fins précises. Les variations
Deferred contributions represent funds restricted for a specific use. Changes for the year are
survenues pour l'exercice sont les suivantes :
as follows:

	2016		2015	
Accompagnement spécifique des Vieux Amis au problème-tiques complexes / Special support for Elder Friends with complex issues	- \$	21 156 \$	-	21 156 \$
Programme Nouveaux Horizons pour les aînés/New horizons for seniors program	25 000 \$	-	95 219 \$	205 687 \$
Chalet Lac Saint-Joseph	-	-	35 735	121 774
Conférence régionale des élus	-	-	(95 219)	(167 021)
Autres/Others	1 555 \$	6 579	(1 555)	(167 021)
Total	25 000 \$	21 156 \$	35 735	205 687 \$
Solde au début	-	-	-	Balance, beginning of year
Plus : Apports de l'exercice	67 405	-	35 735	Plus: current year contributions
Moins : Montants constatés dans les résultats	-	-	(95 219)	Less: Amounts recognized in income
Moins : Montants attribués pour la réalisation des projets afférents aux immobilisations corporelles (note 5)	-	(21 156)	-	Less: Amounts required for capital assets activities (Note 5)
Solde à la fin	67 405 \$	Néant \$	35 735 \$	142 930 \$ Balance, end of year

* Dans le cadre du programme Nouveaux Horizons pour les aînés, la subvention de 25 000 \$ reçue du gouvernement fédéral en 2014 a été utilisée au cours de l'exercice pour le remplacement du plancher de la cuisine de la Maison de Montréal. À cet égard, des aménagements pour un montant de 24 001 \$ ont été capitalisés à l'état de la situation financière de la Fondation des petits frères des Pauvres. / As part of the New Horizons for seniors program, the grant of \$25,000 was used during the current year to replace the kitchen floor of the Little Brothers' house in Montréal. In this regard, leasehold improvements in the amount of \$24,001 was capitalized in the balance sheet of the Little Brothers Foundation in 2016.

Notes complémentaires
Notes to Financial Statements

31 mars 2016
March 31, 2016

5. Apports reportés afférents aux immobilisations

Les apports reportés afférents aux immobilisations représentent des apports reçus sous forme d'immobilisations ou pour l'acquisition d'immobilisations. Les variations de l'exercice sont les suivantes :

	<u>2016</u>	<u>2015</u>	
<i>a) Immobilisations détenues et utilisées</i>			<i>a) Capital assets to be held and used</i>
Solde au début	46 957 \$	38 399 \$	Balance at beginning of year
Plus : apports reçus (note 4)	45 157	17 510	Plus: contributions received (Note 4)
Moins : montants constatés dans les résultats	(5 746)	(8 952)	Less: amounts recognized in income
Transfert à la Fondation des petits frères des Pauvres	<u>(60 916)</u>	<u>-</u>	Transfer to the Little Brothers Foundation
Solde à la fin	<u>25 452 \$</u>	<u>46 957 \$</u>	Balance at end of year

5. Deferred contributions related to capital assets

Deferred contributions related to capital assets represent contributions received in the form of capital assets or to acquire capital assets. Changes for the year are as follows:

6. Engagements

L'Organisme s'est engagé à verser 126 719 \$ en vertu de baux, de contrat d'entretien informatique et de contrats de location-exploitation relatifs à la location de photocopieurs et d'automobiles utilisées dans le cadre de l'action auprès de ses Vieux Amis. Les paiements minimaux pour les cinq prochains exercices s'établissent comme suit :

2017	67 523 \$
2018	29 655 \$
2019	20 589 \$
2020	6 398 \$
2021	2 554 \$

6. Commitments

The Organization has commitments totalling \$126,719 under lease, computer maintenance contract and operating leases for automobiles and photocopiers used in its Old Friends activities. Minimum payments for the next five years are as follows:

Notes complémentaires
Notes to Financial Statements

31 mars 2016
March 31, 2016

7. Fondation contrôlée et opérations entre parties liées

Fondation des petits frères des Pauvres

La Fondation des petits frères des Pauvres est liée à l'Organisme puisqu'elle est considérée comme étant une fondation contrôlée par Les petits frères des Pauvres du fait que la Fondation et l'Organisme ont des conseils d'administration identiques, que la Fondation accorde son soutien financier en priorité à l'Organisme et qu'en cas de dissolution ou de liquidation de la Fondation, tous les avoirs restants après acquittement de ses dettes seront remis à l'Organisme ou tout autre organisme semblable.

La Fondation qui a pour but de recueillir des fonds destinés à l'amélioration de la qualité de vie des personnes âgées, est constituée en vertu de la *Loi sur les compagnies du Québec* et est un organisme de bienfaisance enregistré au sens de la *Loi de l'impôt sur le revenu*.

Informations financières tirées des états financiers
audités de la Fondation au 31 mars :

	2016
Situation financière	
Actif	10 434 905 \$
Passif	163 909 \$
Actif net investi en immobilisations	1 976 336 \$
Actif net non affecté	8 294 660 \$
Résultats	
Produits	309 670 \$
Charges	115 866 \$
Contributions à Les petits frères des Pauvres	1 788 450 \$
Variation de la juste valeur des placements	(392 745)\$
Flux de trésorerie	
Activités de fonctionnement	(1 629 788)\$
Activités d'investissement	1 654 911 \$

La Fondation et l'Organisme suivent les mêmes conventions comptables.

Les opérations entre parties liées ainsi que les soldes à l'état de la situation financière affèrent à ces opérations, le cas échéant, sont présentés distinctement aux états financiers de l'Organisme.

Ces opérations ont lieu dans le cours normal des activités et ont été mesurées à la valeur d'échange.

Au cours de l'exercice, l'Organisme a vendu à la Fondation des aménagements pour un montant de 7 848 \$. Le montant de 7 848 \$ représente donc la valeur nette de ces immobilisations pour l'Organisme, déduction faite des apports reportés afférents d'un montant de 60 916 \$. Ces opérations, non conclues dans le cours normal des activités, ont été mesurée à la valeur comptable.

7. Controlled Foundation and related-party transactions

Little Brothers Foundation

The Little Brothers Foundation is related to the Organization in that it is considered to be a foundation controlled by Little Brothers, due to the fact that the Foundation and the Organization have identical boards of directors, the Foundation gives priority to the Organization when allocating its financial support, and in the event of dissolution or liquidation of the Foundation, any assets remaining after payment of its debts will be donated to the Organization or another similar body.

The Foundation, which aims to raise funds to improve the quality of life of the elderly, is incorporated under the *Québec Companies Act* and is a registered charity under the *Income Tax Act*.

Financial information derived from the Foundation's
audited financial statements as at March 31:

	2015	
		Financial position
	12 444 272 \$	Assets
	185 885 \$	Liabilities
	1 998 902 \$	Net assets invested in capital assets
	10 259 485	Unrestricted net assets
		Operations
	773 276 \$	Revenue
	114 706 \$	Expenses
	615 785 \$	Contributions to Little Brothers
	461 820 \$	Variation of fair value on investments
		Cash flows
	(377 391)\$	Operating activities
	343 418 \$	Investing activities

The Foundation and the Organization follow the same accounting policies.

Related-party transactions and balances in the statement of financial position relating to those transactions, if any, are presented separately in the Organization's financial statements.

Such transactions are in the normal course of business and are measured at the exchange amount.

During the year, the Organization sold to the Foundation leasehold improvements for an amount of \$7,848 which represents the net value of these capital assets for the Organization, once deferred contributions of \$60,916 have been deducted. These transactions, not concluded in the normal course of business, we measured at book value.

Les petits frères des Pauvres
Little Brothers

Notes complémentaires
Notes to Financial Statements

31 mars 2016
March 31, 2016

8. Instruments financiers

Risques et concentrations

L'Organisme, par le biais de ses instruments financiers, est exposé à divers risques. L'analyse suivante indique l'exposition et les concentrations de l'Organisme aux risques à la date de l'état de la situation financière, soit au 31 mars 2016.

Risque de crédit

Le risque de crédit est le risque qu'une partie à un instrument financier manque à l'une de ses obligations et amène de ce fait l'autre partie à subir une perte financière. Les principaux risques de crédit pour l'Organisme sont liés aux débiteurs. Aux 31 mars 2016 et 2015 aucun débiteur n'avait été déprécié.

Risque de liquidité

Le risque de liquidité est le risque que l'Organisme éprouve des difficultés à honorer des engagements liés à des passifs financiers. L'Organisme est exposé à ce risque principalement en regard à ses créditeurs et charges à payer.

9. Variation des éléments hors caisse du fonds de roulement

	<u>2016</u>	<u>2015</u>	
Débiteurs	(20 399)\$	(16 558)\$	Accounts receivable
Stocks	3 823	2 637	Inventory
Frais payés d'avance	17 783	(14 140)	Prepaid expenses
Somme à recevoir de la Fondation des petits frères des Pauvres	74 840	46 036	Amount due from the Little Brothers Foundation
Créditeurs et charges à payer	<u>(60 593)</u>	<u>83 064</u>	Accounts payable and accrued liabilities
	<u>15 454 \$</u>	<u>101 039 \$</u>	

10. Chiffres comparatifs

Certains chiffres de l'exercice précédent ont été reclassés conformément à la présentation des états financiers de l'exercice.

8. Financial instruments

Risks and concentrations

The Organization is exposed to various risks through its financial instruments. The following analysis provides a measure of the Organization's risk exposure and concentrations at the date of the statement of financial position, March 31, 2016.

Credit risk

Credit risk is the risk that one party to a financial instrument will fail to discharge an obligation and thereby cause financial loss to another party. The Organization is mainly exposed to credit risk on its accounts receivable. No write-downs were made on accounts receivable as at March 31, 2016 and 2015.

Liquidity risk

Liquidity risk is the risk that the Organization encounters difficulties in meeting obligations associated with financial liabilities. The Organization is exposed to this risk mainly through its accounts payable and accrued liabilities.

9. Changes in non-cash working capital assets

10. Comparative figures

Certain comparative figures have been reclassified to conform with the financial statement presentation adopted in the current year.

Renseignements complémentaires de l'exercice clos le 31 mars
Supplementary Financial Data for the year ended March 31

2016 2015

ANNEXE A – DÉTAIL DES PRODUITS/
APPENDIX A – REVENUE BREAKDOWN

	2016	2015	
Dons majeurs et planifiés			Major and planned gifts
Legs	402 893 \$	949 339 \$	Bequests
Fondation Marcelle et Jean-Coutu	60 000	48 000	Marcelle et Jean Coutu Foundation
Fondation J.A. De Sève	-	75 000	J.A. De Sève Foundation
Fondation Joly-Messier	125 000	175 000	Joly-Messier Foundation
Autres dons majeurs et planifiés	244 083	152 850	Other major and planned gifts
	<u>831 976 \$</u>	<u>1 400 189 \$</u>	
Campagnes de souscription			Fundraising campaigns
Campagne de souscription	665 721 \$	630 683 \$	Individual
Autres sollicitations	90 057	94 412	Other campaigns
	<u>755 778 \$</u>	<u>725 095 \$</u>	
Événements de financement nationaux et régionaux			National and regional fundraising events
IMAX	111 070 \$	139 169 \$	IMAX
Granfondo Garneau – Quebecor	90 583	90 256	Granfondo Garneau – Quebecor
Petits Frères de Lac-Mégantic	3 550	4 750	Little Brothers of Lac-Mégantic
Petits Frères de Laval	17 063	15 086	Little Brothers of Laval
Petits Frères de Lévis	485	981	Little Brothers of Lévis
Petits Frères de Longueuil	4 939	4 695	Little Brothers of Longueuil
Petits Frères de Montréal	16 860	8 306	Little Brothers of Montréal
Petits Frères de Montréal – Ouest de l'Île	100	-	Little Brothers of Montréal – West Island
Petits Frères de Québec	59 322	66 679	Little Brothers of Québec
Petits Frères de Rimouski	14 044	10 830	Little Brothers of Rimouski
Petits Frères de Saguenay	3 890	3 905	Little Brothers of Saguenay
Petits Frères de Saint-Eustache	3 325	-	Little Brothers of Saint-Eustache
Petits Frères de Sherbrooke	53 379	56 223	Little Brothers of Sherbrooke
Petits Frères de Terrebonne	500	2 500	Little Brothers of Terrebonne
Petits Frères de Thetford Mines	12 317	5 559	Little Brothers of Thetford Mines
Petits Frères de Trois-Rivières	4 282	4 308	Little Brothers of Trois-Rivières
Maison de vacances Juliette Huot	18 286	19 612	Juliette Huot Vacation Lodge
	<u>413 995 \$</u>	<u>432 859 \$</u>	
Subventions gouvernementales			Government subsidies
Gouvernement fédéral, emploi d'été Canada	13 157 \$	15 296 \$	Federal government, Canada summer jobs
Autres subventions fédérales	2 216	8 857	Other federal subsidies
Gouvernement provincial, ministère de la Santé et des Services sociaux	27 839	24 593	Provincial government, Minister of Health and Social Services
Autres subventions provinciales	17 365	45 034	Other provincial subsidies
Conférence régionale des élus	168 186	7 081	Conférence régionale des élus
	<u>228 763 \$</u>	<u>100 861 \$</u>	

Renseignements complémentaires de l'exercice clos le 31 mars
Supplementary Financial Data for the year ended March 31

2016 2015

ANNEXE B – DÉTAIL DES CHARGES/
APPENDIX B – EXPENSE BREAKDOWN

Actions locale auprès des Vieux Amis			Local friends of Elderly Programs
Petits Frères de Lac-Mégantic	6 555 \$	7 268 \$	Little Brothers of Lac-Mégantic
Petits Frères de Laval	74 084	78 055	Little Brothers of Laval
Petits Frères de Lévis	31 074	22 758	Little Brothers of Lévis
Petits Frères de Longueuil	102 521	63 083	Little Brothers of Longueuil
Petits Frères de Montréal	856 774	989 235	Little Brothers of Montréal
Petits Frères de Montréal – Ouest de l'Île	41 567	-	Little Brothers of Montréal – West Island
Petits Frères de Montréal – Pointe de l'Île	22 543	19 428	Little Brothers of Montréal – Pointe de l'île
Petits Frères de Québec	275 350	274 843	Little Brothers of Québec
Petits Frères de Rimouski	47 574	24 473	Little Brothers of Rimouski
Petits Frères de Saint-Eustache	56 676	2 596	Little Brothers of Saint-Eustache
Petits Frères de Sherbrooke	328 270	284 518	Little Brothers of Sherbrooke
Petits Frères de Terrebonne	36 141	26 027	Little Brothers of Terrebonne
Petits Frères de Thetford Mines	46 174	16 090	Little Brothers of Thetford Mines
Petits Frères de Trois-Rivières	80 951	58 582	Little Brothers of Trois-Rivières
Petits Frères de Saguenay	38 468	14 710	Little Brothers of Trois Saguenay
Maison de vacances Juliette Huot	321 534	408 653	Juliette Huot Vacation Lodge
Chalet Lac St-Joseph	18 741	16 621	Chalet Lac St-Joseph
Programmes spéciaux	36 766	61 175	Special programs
	<u>2 421 763 \$</u>	<u>2 368 115 \$</u>	